
MITTEILUNGSVORLAGE

M/2014/0674

Beratungsfolge:

Generationen-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss

Termin

29.10.2019

Entscheidung

Kenntnisnahme

Öffentl.

Ö

Tagesordnungspunkt:



Jugendarbeit – Entwicklungen „Altes Kloster“

Sachverhalt:

Am 16. August 2019 wurde der Offene Treff im Alten Kloster in Heimerzheim nach komplettem Umbau und Erweiterung offiziell wiedereröffnet.

Im hinteren Gebäudeteil des Alten Klosters befindet sich im zweiten Obergeschoss die Großtagespflege mit neun Betreuungsplätzen für unter dreijährige Kinder. Die nun hier tätigen Tagesmütter waren vorher in den Räumen des Dorfhauses Straßfeld. Die Großtagespflege in Straßfeld ist von neuen Tagesmüttern übernommen worden.

Dem Offenen Treff und damit der offenen Kinder- und Jugendarbeit stehen Räumlichkeiten im Erdgeschoss und ersten Obergeschoss zur Verfügung; eine Küche und ein Esszimmer wurden eingerichtet. Somit sind künftig auch Kochangebote für größere Gruppen, Ernährungsberatung oder auch Kochduelle möglich. Der große Mehrzweckraum wurde mit einer großen Spiegelwand für Yoga oder Tanzangebote ausgestattet. In diesem multifunktionalen Jugendkulturraum ist auch alles vorhanden, um Programmierkurse anbieten zu können.

Der Offene Treff ist montags bis freitags zwischen 16 und 18 Uhr für Kinder von 6 bis 12 Jahren geöffnet.

Für Jugendliche steht das Angebot montags, donnerstags und freitags von 16 bis 21

Uhr sowie dienstags und mittwochs von 18 bis 21 Uhr zur Verfügung.

Die Kosten für den Um- und Ausbau des Alten Klosters werden mit insgesamt 451.000 Euro beziffert. Für den barrierefreien Umbau als Integrative Begegnungsstätte und zur Jugendarbeit wurden 175.840 Euro an Fördermitteln aus dem Sonderprogramm für Kommunen zur Integration von Flüchtlingen bewilligt, davon rund 34.500 Euro für die Teilfinanzierung einer Sozialarbeiterstelle. Die Gemeinde Swisttal brachte 281.000 Euro auf; die Katholische Jugendagentur, das Landesjugendamt und der Rhein-Sieg-Kreis haben ebenfalls ihre finanziellen Beiträge geleistet.

Am 1. November 2019 tritt Herr Lars Wiesner die Nachfolge des bisherigen Leiters der Offenen Treffs in Swisttal, Herrn Jörg Harde, an.